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REPORT

話題の「チタン冠」アンケート第二弾
営業部

2020年6月より保険適用となりました「チタン冠」につきまして、当初は硬さを

懸念されている先生が多かったのですが、その後、チェアサイドにおいて問題な

く研磨等スムーズに行えているとの声を多く頂いております。

そこで今回は、セット後の感触について、お取引いただいている先生方にご協力

願いアンケート集計しましたので、下記に結果をご報告致します。今後の治療に

少しでもお役に立てれば幸いです。

REPORT

今回のアンケートにもご要望がありましたが、前装冠にチタンを使用することは

十分に可能です。その際はキャストミスや鋳造欠陥などのリスクを避けるため、

鋳造での製法よりも精度の高いCAD/CAMシステムによる切削での製法が適

しています。

チタン素材の加工方法は、鋳造(キャスト)と切削(ミル)の二通りの方法が考えら

れますが、鋳造ではチタン冠以外でも主に義歯の金属床等に用いられ、切削に

よるものではCAD/CAMシステムを用いてアバットメントやインプラントブリッ

ジのフレーム等をチタンディスクから削り出す方法が以前より主流となっており

ます。

チタン素材は生体親和性も良好なことから、歯科領域における活用はまだまだ

可能性に満ちあふれており、今後も要注目の素材です。チタン素材の活用につ

いて希望される製品がありましたら、是非一度弊社までご相談いただけたら幸

いです。

アンケート結果
金属変色はありましたか？

金属床ハイブリッドセラミック硬質レジン前装冠

チタンを使用してみたい技工物は何ですか？

チタンを他の技工物でも試したいですか？

対合歯への影響はありましたか？

問題なし 90％ 検証中
8%

問題あり
2％

問題なし 95％
検
証
中
5％

はい 80％ 検証中
10%

いいえ
10%

上記の結果から、チタン冠は十分に安全で実用性のある素材であることがお分

かりいただけると思います。

一部、金属変色があったとのご意見をいただきましたが、チタン素材自体は変色

することが無いため、研磨後のざらついた表面に何らかの着色が起こってしまっ

たことが原因と考えられます。正しい研磨で対処していただければ変色、着色の

心配はゼロに抑えられると思いますので、研磨やバイト調整の方法につきまして

は弊社までお問い合わせいただければと思います。

金パラの材料点数が変わりました

2020年10月より、金銀パラジウム合金による全部金属冠の特定保険

医療材料点数が上記のように変更となりました。

全部金属冠 937点 862点

(チタンクラウン)
チタン全部鋳造冠 12％Pd全部鋳造冠

保険点数 1200点 454点

鋳造性

ブリッジ・連結

生体親和性

使用金属

困難

不可

非常に良い

純チタン2種

容易

可能

良い

歯科鋳造用
12％金銀パラジウム合金

変色 ほとんどない ある

比重 4.5 11.5 g/cm3g/cm3



足セラまでお気軽に
ご相談ください。

｢CAD/CAM冠Ⅳ｣ 
支台歯の透過度比較
営業部

新たに保険適用になりました前歯部CAD/CAM       

冠Ⅳ「クラレノリタケ カタナ アベンシアＮ」、弊社

でも早速導入し皆さまにご提供しましたところ、前

歯部CAD/CAM冠Ⅳが保険適用にということもあ

り、多数のお問い合わせや導入相談をいただいて

おります。誠にありがとうございます。

そこで、ラボだから出来る、ラボだからこそやらね

ば！ということで、CAD/CAM冠の厚みの差による

支台歯の透過度を比較する実験を行いました。

実験、支台歯がメタルコアの場合、
どの程度透過するか？

唇側厚み0.7mm

0.7mmになると、支台の形がくっきりと見え暗さが気になる。

厚み1.2mmの場合、若干暗くなっているのが確認できるが、それほど気にならない。

支台歯が歯質、レジンコア、ファイバーコアであれ

ば透過度は特に気になりませんが、もし歯質が黒

ずんでいる場合やメタルコアの場合ではどうで

しょうか。また、唇側の厚みでどれだけ透過度に差

が出るか、メタルコアを使用して実際に確認してみ

ました。

前歯部のCAD/CAM冠製作において、唇側、舌側

ともに薄くせざるを得ないケースはどうしても出

てくると思います。その場合は上記の実験結果か

ら、メタルコアや歯質に黒ずみがある症例では、オ

ペークセメントを使用してマスキングすることが重

要になるという事が良く分かると思います。

CAD/CAM冠の前歯部保険適用はまだ始まった

ばかりですので、様々なケースにおいて今後議論

が繰り広げられるものと思われます。

弊社では出来る限り患者ファーストの姿勢を保ち

つつ、CAD/CAM冠の製作やセットについて最適

な方法を模索して行きたく思います。CAD/CAM

冠のセメントにつきましては、ぜひご相談ください。

クラレノリタケ
カタナ アベンシア N

A1 A2 A3 A3.5

NEW

ＣＡＤ/ＣＡＭ冠用材料(Ⅳ)

導入方法を知りたい

サンプルを見たい

サンプル
あります。

ラボだからやれる

シームレスなグラデーションが特長のマルチレイヤーブロック。エナメル層から
ボディ層にかけて、彩度と透過度にグラデーションを与える色調設計により、各
層の移行部にスムースなグラデーションを表現。2 0 2 0 年 9 月より「
CAD/CAM冠用材料（Ⅳ）」として保険適用になった。

ファイバーコアメタルコア

唇側厚み1.2mm

ファイバーコアメタルコア

CAD/
CAM
CROWN

保険適用



REPORT

IOS導入の壁

新型コロナウイルス感染症に対する、弊社の対策。
弊社では、新型コロナウイルスの感染拡大をうけ、お客様及び弊社従業員の健康維持、そして事業維持のために下記の取り組みを行っております。

社内及び外出先でのマスク装着を徹底。

従業員は朝晩に検温し、その結果を報告、37.0℃以上の場合は自
宅待機要請。

次亜塩素酸水を全従業員に配布し、職場や家庭内での手指消毒の
奨励。

訪問時はマスク着用で訪問、その前後に次亜塩素酸水による手指
消毒。

お預かりした技工物を次亜塩素酸水により消毒。

社内の窓、ドア等を開放することで換気。

出張、及び不特定多数が集まるセミナー等への参加を原則禁止。

歯科医院への立ち会いを禁止。

業務によるセミナー開催を中止、もしくは延期。

来訪者へ次亜塩素酸水による手指消毒の協力をお願い。

来訪者に検温の協力をお願い。

営業一課 課長 遠藤隆雄

2020年9月9日(水)太田新田歯科医師会館にて、IOSの講演と
ハンズオンを実施しました。実施時はコロナ対策として、手指消
毒、適度な距離を保った。

歯科のデジタル化に伴い近年大きく普及を見せている「IOS(Intra Oral Scanner)」の導入を不安視される

方が多いと聞きます。模型レスで補綴物を製作、バイト、コンタクト、セメントスペース等の設計も模型を必要と

せずに全てシステム上で完結させ納品してしまうため、「デジタル化といっても、さすがに形あるものまでデジ

タル処理なんて無理がある」と感じていらっしゃる方も多いことでしょう。

弊社では、その不安な点を少しでも解消するために、初めてIOSを導入される歯科医院様には、5回前後の慣

らし運用をお願いしております。

最初は、削りやすい素材でコンタクトやバイトのすり合わせをし、調整する必要が少なくなってきたら、そこで

ジルコニア素材の補綴物を検討していただくことをおすすめしています。

IOSで製作する補綴物は、基本的にはモノリシック素材（同一素材の塊）を削り出し製作するため、どうしても

初回からフルジルコニア等の硬い素材に手を付けてしまいがちですが、最初から調整が多く思うように行かな

いと、その後のIOSによる補綴物製作に抵抗を感じてしまいかねません。

弊社では度々IOSに関する講演、ハンズオンセミナーを開催しており、上記のことをご説明しております。ハン

ズオンでは実際にIOSシステムを手に取り口腔内のスキャニングを試していただいております。

IOS導入についてはぜひ弊社までご相談ください。

影を決めた」とのことです。これほど嬉しいコメント

はありませんね。

意外な一面を持った足利市、ぜひ、一度足を運んで

みてください。その際はぜひ太田市の足セラにも

お立ち寄りください。

次回は「えっ都会？足利に渋谷のスクランブル交差

点？」についてです。どうぞ、お楽しみに！

さて、足利市と言えばどんな事を思いだしますか？

「知ってるよ！足利学校にフラワーパークが有名だ

よね！」…と、誰もがきっとその様に答えるでしょう。

それはそれで十分に大正解です。

ですが、今回はそんな当たり前な解答からあえて

外れ、声高々にここに足利市の魅力をお伝えしま

す。

足利市は実は…映画のロケ地として大活躍してい

るのです！！

「映像のまち あしかが」（ashikaga-eizou.jp）の

ホームページ上で良くまとめられているので、そち

らを参照していただいた方が早いのですが、令和

元年だけでも、市内の撮影件数はなんと72件、年

間の撮影日数は217日に及ぶそうです。これは足

利生まれ足利在住の私もびっくりです。

「ちはやふる」「湯を沸かすほどの熱い愛」「テセウ

スの船」等、たくさんの映画やドラマが足利市で撮

影されているのです。

最近の映画では賀来賢人さん伊藤健太郎さんが

主演された「今日から俺は!!」の撮影も足利市で行

われています。この映画の監督、福田雄一さんのコ

メントによると「良い意味で古さの残る足利市で撮

　

太田の会社なのに、足利市を紹介しよう！という、大

胆な企画が今回から始まります。

なぜお隣の市を紹介するのか、それは弊社が足利

で生まれた会社であり、社名に「足利」が入ってい

るからです。今は業務拡大に伴い太田市に移転し

てしまいましたが、それでも社長を始め多くの従業

員は足利市を心の故郷として愛してやまないので

す。足利市の天気ばかり気にしています。太田イオ

ンより足利のアピタ派です。最寄りのインターチェ

ンジは太田桐生ICじゃなく足利ICです。それぐらい

愛しているのです。

ロケ地として人気の旧足
利西高校、良い意味で昭
和の雰囲気が漂う。ここ
でのロケ撮影が100作
品を超えた。（画像引用：
「映像のまち あしかが」
より）

「今日から俺は!!」のワンシーン…
ではなく、著者の高校時代(笑)。
足利でトランペットに入れ込み、
これがどう歯並びに影響するか
本気で考えた。

足
足利

だからセラ

ところ紹介。
のイイ!!

足利市民 遠藤隆雄




	01
	02
	03
	04

